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鄰近紅磡站這一片臨海用地，港府2023
年已經提出要重新規劃，港鐵（066）完成
土地用途研究，包括14公頃土地以及岸邊
約10公頃的水體。發展局發言人指，計劃
打造成海濱新地標，建議在前貨場碼頭用
地發展一座地標性商住兩用大樓，約高230
米。附近的綜合娛樂商業設施會以樓層較
少、低密度設計，頂層設露天餐廳及公共
空間，讓到訪人士享受維港美景；部分臨
海用地則留作住宅發展，預計提供1300個
私人住宅單位。

前貨場碼頭用地擬建遊艇泊位
為推動遊艇旅遊，前貨場碼頭用地以西

的水面會興建遊艇泊位，初步估算可容納
最多約200艘遊艇。當局相信維港範圍內設
世界級遊艇停泊設施，配合岸上零售、餐
飲及娛樂設施，可以吸引高消費旅客到
訪。

發展局亦建議，優化紅磡區內的行人連
接，現時連接紅磡站至紅館的140米有蓋行
人通道將進行優化，引入天窗設計，提升
環境。另外，建議新建的一條橫跨紅磡繞
道的高架有蓋天橋，連接紅磡站、紅館以
東及海濱，令公眾從紅磡站步行10多分鐘
就可直達海濱。規劃中的有蓋行人天橋將
連接紅磡車站大堂與紅館範圍連接，令從

紅磡站出發的公眾，無須經露天地方到達
紅館。新的行人板道，將連接尖沙咀海濱
長廊與紅磡海濱長廊。

整個工程的建築成本預計是100多億元，
由中標的公司負責，預計 12 年後完成發
展。在長遠工程開展前，閒置的前碼頭用
地會發展成臨時休憩用地，目標明年第一
季開放，工程費用由政府負責，預計需幾
千萬元。項目建議下周二會提交立法會發
展事務委員會討論。

建議不涉及改動紅館主體建築
今次規劃及土地用途建議不涉及改動紅

館的主體建築，當局指 「做騷一定無影
響」，亦會留意工地的緩解措施，紅館更
會受惠於今次項目。當局相信，優化出行
體驗後，會帶來更多人流。

由於用地坐落於密集的關鍵鐵路和地底
設施，當局指其中一個可能性是由熟悉該
用地的港鐵公司牽頭發展。被問到港鐵能
否負擔造價及此大型工程時，當局則指由
於現時未有定案，現時言之尚早。

下周二起，展開兩個月公眾諮詢，爭取
2026年下半年展開法定程序，目標十年內
完成第一期發展，即海濱一帶項目2035年
完成，2037年完成第二期。

港府倡善用紅磡站及海濱一帶用地

擬建地標大樓 設遊艇停泊區
【香港商報訊】記者王丹丹報

道：發展局昨公布紅磡海濱及周
邊總共24公頃水陸發展初步建
議，建議重新規劃這一帶土地，
包括在海濱發展一座商住兩用大
樓作為新地標以及世界級遊艇泊
位設施、在頂層設置空中步道、
滑梯或滑索等。當局指會負責提
供用地交予私人市場發展，初步
估算項目建築費用約百多億元，
當中不涉及公帑；目標是10年
內完成第一期發展，主要包括海
濱範圍發展，相信可吸引高消費
旅客到訪。

為推動遊艇旅遊，前貨場碼頭用地以西的水面會興建遊艇泊位，初步估算可容納最多
約200艘遊艇。 發展局效果圖

紅磡站一帶擬打造海濱新地標，建議設空中滑索。
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中共中央政治局昨日召開會議，分析研
究當前經濟形勢和經濟工作。會議指出要
堅持穩中求進工作總基調，堅定不移辦好
自己的事，堅定不移擴大高水平對外開

放，着力穩就業、穩企業、穩市場、穩預
期，以高質量發展的確定性應對外部環境急劇變

化的不確定性。較諸特朗普治下美國政策朝令夕改，以致
令市場失去信心與信任，中國的堅持堅定與穩字當頭無疑
猶如定海神針，有利世界經濟的持續發展，而確定性正正
是推動實現高質量發展的重中之重。

特朗普言而無信、反口覆舌，世人已經深有體會，即使
最近關稅戰態度有所鬆動，但不管如何，他的不確定性仍
然烏雲籠罩，令市場仍處於飄搖動蕩之中。譬如特朗普一
再聲稱已跟中國進行貿易會談，但中方昨再次澄清美方不
要混淆視聽，雙方並沒就關稅問題進行磋商或談判；又如
特朗普聲稱跟各國的關稅談判進展不錯，惟多國也不約而
同澄清其實不然，紛指距離達成共識還很遙遠，亦很困
難；再如烏克蘭停火方面，特朗普早前信誓旦旦周四便會
簽訂礦產協議，可到周五已證實難產無法兌現，更別說他
曾信心滿滿指24小時內便可帶來和平……凡此種種，可見
特朗普的為人作風充滿不確定性，而不確定性乃是市場的
最大顧慮，做美國生意和到美國投資均不得不承受相關風
險。對此，市場早用腳步投票，見諸近期美國股債匯 「三
殺」，即使美元稍見反彈，跟年初高位比較仍低10%，其餘
美股美債情況類同。此外，愈來愈多民調也顯示美國人對
此不滿，就連被視為親特朗普的霍士新聞，新公布的民調
結果亦見特朗普的不支持度達55%，對關稅及通脹的不支持
率更達58%和59%。

堅持穩中求進，並強調兩個 「堅定不移」及四個 「穩」
字，中國的確定性不單是應對不確定性的利器，也是推動
實現高質量發展的關鍵。事實上，不似美國財赤高企、債
台高築，要想減息又要防範通脹，中國的財幣雙策實施條
件無疑更好，昨日會議就強調要加緊實施更加積極有為的
宏觀政策，用好用足更加積極的財策和適度寬鬆的幣策；
適時降準降息，加力支持實體經濟；創設新的結構性幣策
工具，設立新型政策性金融工具，支持科技創新、擴大消
費、穩定外貿等。至於提高中低收入群體收入，大力發展
服務消費，增強消費對經濟增長的拉動作用，也意味着中
國內需力量勢必日益壯大，有利擴展國內國際雙循環需求
新發展格局。這些確定性的政策措施無疑為中國經濟實現
高質量發展和應對外部環境的不確定性提供了堅實保障。

「一國兩制」下的香港，當然可以憑藉國家的確定性來推
動實現高質量發展。由中概股回流到人民幣債券發行，由
跨國供應鏈管理服務到支援企業「走出去」「引進來」，由協
助科企籌融資到參與研發，香港在金融、貿易、創科等各
方面皆大有可為。特朗普關稅戰為世界經濟帶來挑戰，但
挑戰之中同樣蘊含機遇。特首李家超昨率團出席在浙江寧
波舉行的投資香港推介大會時便表示，全球經貿格局和地
緣政治風雲變色，但國家強大的經濟實力和龐大的市場為
環球投資者帶來確定性。於此經貿新秩序重新形成的過程
中，香港必須好好把握機遇。

香港商報評論員 李明生

文學名家走進深圳紅嶺中學：

把握青春脈動 迸發寫作激情
梅林山下，青春綻放。4月24日，由香港商報組織的第十六屆 「品鑒嶺南

——中國著名作家深圳行」 採風團走進深圳市紅嶺中學（紅嶺教育集團）高中
部，感受青春的脈動與朝氣。全國政協社會和法制委員會原副主任、雲南省政
協原副主席、太和智庫首席文化學者顧伯平，湖南省作家協會名譽主席水運
憲，魯迅文學獎獲得者郭曉曄，著名作家與編劇王剛等，與同學們展開了一場
精彩的文學對話。學校 「贏在高考，超越高考」 的理念，讓作家們留下了極為
深刻的印象。 文/黃鳳鳴 伍敬斌

水運憲水運憲（（右右））為紅嶺中學題下墨寶為紅嶺中學題下墨寶「品鑒嶺南——中國著名作家深圳行」 採風團成員與紅嶺中學老師合影。

作家與學生交流作家與學生交流

高屋建瓴盡顯名校底色
紅嶺中學，一面臨水、三面環山，校園內綠植豐

茂，環境清幽，校門廣大寬闊，教學樓高大宏偉，
紅色的基調與周圍青山相映，盡顯名校底色。老師
們的熱情接待，以及同學們的悉心講解，讓作家們
感受到心曠神怡、蓬勃朝氣。

深圳市紅嶺中學創辦於1981年，2015年成立紅嶺
教育集團，現有 「一校十部」，覆蓋基礎教育的高
中、初中、小學、幼兒園全學段，2024年榮評 「第
一批廣東省優質基礎教育集團」。

辦學44年來，紅嶺中學形成了獨具特色的優良傳
統，積澱了彌足珍貴的精神財富。 「求真、和諧」
的辦學宗旨， 「愛國，慎獨，求實，創新」的校
訓， 「正、愛、精、高」的核心價值觀， 「學生成
長有勁，教師發展有為，服務保障有力」的工作核
心， 「今天我以紅嶺為榮，明天紅嶺以我為榮」的
紅嶺人願景，高度凝聚了紅嶺中學的精神文化，是
學校不斷發展進步的強大動力和不竭源泉。

以超越高考為使命
為學生終身發展築基

在同學們的帶領下，採風團參觀了紅嶺中學的藝
體中心、操場和教學樓。雖然當時正在上課時間，
學校顯得十分安靜，但青春的氣息仍然深深地感染

了作家們，他們在操場草地上席地而坐，回憶起自
己的青蔥歲月。

在紅嶺中學的鵬翎文學院，採風團成員們對其中
展示的學生作品產生了濃厚的興趣。這些出自高中
生的文學作品，已經達到了相當的水準，這讓作家
們十分驚嘆。

據悉，鵬翎文學院是深圳市優秀文學院。2006
年，紅嶺中學鵬翎文學院成立，秉 「弘志、崇實、
守正、創新」社訓，開啟了紅嶺學子自主編輯校園
綜合性雜志之先河，已經湧現不少精英文學少年。

紅嶺中學（紅嶺教育集團）黨委書記張健表示：
「紅嶺中學非常重視學生的全面成長。雖然高中階

段的學業壓力較大，但我們始終堅守了 『贏在高考
是底線，超越高考是使命』的理念，為孩子的終身
發展和成長奠定了堅實的基礎。尤其是對於愛好文
學的青少年而言，學校為他們搭建了很多平台，鵬
翎文學院就是為此而設立的。4月23日是世界讀書
日，在學校開展了鯤鵬文學獎的推介和頒獎活動。
今次著名作家走進校園，跟同學老師們一起交流，
帶來一場文學盛宴，紅嶺中學定將湧現更多文學青
少年，並茁壯成長。」

授業解惑探討文學奧妙
在本次採風活動中，作家們分別在四個報告廳為

紅嶺中學的師生帶來了四場深度講座。顧伯平以自

己的人生經歷與讀書體驗，給同學們帶來了一場名
為 「讀書自渡亦渡人」的演講。水運憲則與同學們
一起探討了 「文學的源頭在哪」的問題，他認為，
文學的源頭來自內心的感動。王剛則與紅嶺中學的
語文老師一起，探討 「文學創作教育在高中語文教
學中的價值呈現」。郭曉曄則在講座中給同學們分
享了自己在文學創作中的一點體會。

精彩的講座贏得了紅嶺師生的陣陣掌聲，在講座
結束後，同學們久久不願離去，圍着作家們提出自
己的問題。

有同學問郭曉曄： 「有時候我會覺得自己寫出來
的東西運用了修辭手法，但給別人看時，別人就會
覺得有些堆砌辭藻的感覺，顯得空洞，要如何平衡
華麗的辭藻與事實的描述呢？」

郭曉曄回答： 「我既要表達出一種比較真實的感
受，但又要顯得不那麼浮華，首先要做到的是真誠
的體驗，只有真誠的體驗可以讓你選擇正確的用

詞。然後就是要通過多閱讀、多學習增加自己的詞
庫，讓自己有更多的選擇。切記不可連篇累贅地堆
砌詞彙，這樣會淹沒了你的真實感受，有時寧可用
最樸實的語言表述。」

還有同學與王剛交流了自己理想，他想去中國傳
媒大學，想要當導演。對此，王剛說： 「要達到自
己的理想，最重要的是 『熱愛』，你需要掂掂這兩
個字的分量。在這個基礎上，你再去不斷地寫作，
可能還需要一點運氣。成就一名導演的因素是各方
面的，所以你還需要堅守自己的熱愛，慢慢積累知
識，走好當下的路。」

對於此次採風之行，顧伯平不無感慨地表示：
「一個學校首先要有名師，更重要的是要湧現優秀

的學生，學生是國家的未來和希望。我已經感覺到
紅嶺中學真正辦成了一個鐵肩擔道義、妙手著文章
的好學校。相信在新的時代、新的征程中，紅嶺中
學一定會越辦越好。」


